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.атомной электростан
ции.
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СТАРЫЕ СТЕНЫ-СТАРЫЕ ПРОБЛЕМЫ

Каж дую  осень от
правляюсь с одним  и 
тем же заданием р е 
дакции: проверить
готовность общ еж итий 
к новому учебном у г о 
ду. Время идет, а не 
достатки, проблем ы , 
ж алобы остаются п р е ж 
ними. Но... обо всем 
по порядку.

О бщ еж ития санфака, 
и особенно педфака по 
ул. Ермакова, —  самые 
старые во всем студен
ческом  городке. М е ж д у 
ними закладывается 
ф ундамент нового  зда
ния. Замысел прост: с
окончанием  строитель
ства студенты справят 
новоселье, а их преж ние, 
ветхие ж илищ а поста
вят на капитальный 
рем онт. Все это, ко 

е  ОБЩЕЖИТИЕ —  ТВОЙ дом

нечно, здорово . Но до 
в ож д ел енного  о б но в л е 
ния старым стенам в 
Лучшем случае * «год 
простоять, да два п р о 
держ аться», а зна
чит, необходим  теку
щий и освеж аю щ ий ре
монт, которы й, ,как пра
вило, приходится на 
лето.

А теперь предоста
вим слово и. о. ко м е н 
данта общ еж ития п ед 
фака студентке 5 кур 
са О. К узнецовой.

—  Как ни старалась, 
за весь август не с м о г
ла «выбить» мела и из
вести. М о ю  просьбу 
выделить плотника для

рем онта разбитых две
рей душ евой в АХЧ 
оставили без внимания. 
Ш есть комнат нахо
дятся в аварийном со
стоянии, обваливается 
штукатурка^, п ротека
ет крыша. Силами о с 
вобож денны х от сель
хозработ студентов это 
не сделаешь, а специа
листов нам не дают.

В том ж е не очень 
оптим истичном  духе вы
сказались почти все 
коменданты. В итоге 
проблем а с аварийными 
комнатами в о б щ е ж и 
тии педфака так и не 
разреш илась.

—  Н езаселенными ос

тавили целый отсек, а 
рем онтировать реш или 
постепенно в течение 
года, —  пояснил ноэый 
и. о. коменданта М. М. 
Габтулин. А почем у 
нельзя было начать р е 
монт летом, когда все 
студенты разъехались? 
Ведь абитуриентов в 
аварийные комнаты м о ж 
но было и не селить...

В общ еж итии по улице 
А нри Барбюса, 2 абиту
риентов не было, п о 
скольку оно поставлено 
на капитальный рем онт. 
Но рем онтно - стр ои 
тельное управление с 
вы полнением  задания 
не торопилось: объект
;для них внеплановый, 
значит успеется. П рош ло 
лето. Понимая, что по-

(О конч. на '2-й стр.).

в  В СЕТИ ПАРТПОЛИТПРОСВЕЩЕНИЯ

ЦЕЛЬ  -  УСКОРЕНИЕ
Новый год  в сети политпро

свещ ения будет протекать в 
особых условиях —  условиях 
«поворота общества к новым 
задачам». Так указывается в 
постановлении ЦК КПСС «Об 
организации политического и 
эконом ического  образования 
трудящ ихся в 1986/87 учебном  
году» (август 1986 г.). Все 
ф орм ы  учебы будут нацелены 
на изучение темы «Ускорение  
социально - эконом ического  
развития страны —  стратеги
ческая линия КПСС». Об этом 
шел разговор в партком е на 
недавнем совещ ании пропа
гандистов.

Во всех семинарах, круж ках, 
ш колах первое занятие п р о 
водится на тему: «Двенадца
тая пятилетка —  пятилетка ко 
р енного  перелома в социаль
н о-эконом ическом  развитии  
страны». (План занятия и ма
териал к нему м ож но  найти в 
ж урнале «Полит, сам ообразо
вание», №  9, 1986 г., с. 82— 104).

ЦК КПСС считает новый 
учебный год в системе полит- 
образования годом  «экспери
ментов». П артийным органам, 
руководителям  занятий дается 
право выбора ф орм  обучения 
с учетом особенностей кол
лектива, характера производ 
ственной деятельности. В на
шем институте постоянно ве
дется поиск наиболее удоб
ных ф орм  организации полит
сети. В вузе действую т 7 м е
тодических и 19 теоретических 
семинаров, 10 политических 
школ, где занимается свыше 
1000 сотрудников и препода
вателей. В новом учебном  го 
ду вновь создано по одном у 
теоретическом у семинару на 
санитарно-гигиеническом  и
стом атологическом  ф акульте
тах. Для вспом огательного 
персонала НИС и ЦНИЛ о р га 
низована политическая школа.

В этом году политические

Возрастает
На Прошедшем партийном 

собрании коммунисты стома
тологического факультета об
суждали проведение смотра 
боевитости на факультете, 
цель которого —  создание в 
партийной организации обста
новки взаимной требователь
ности, повышения личной от
ветственности каждого комму
ниста за дела в коллективе, 
за индивидуальное выполне
ние ими Устава КПСС, за 
личное участие в решении про
изводственных вопросов жиз
ни факультета, вуза.

Для проведения смотра на 
факультете создана и утверж
дена на собрании смотровая

школы перестраивают свою 
традиционную  тематику с уче
том курса «Ускорение социаль
н о-эконом ического  развития 
страны...». М етодическую  по
мощ ь руководителям  этих 
звеньев постоянно оказывает 
семинар пропагандистов рай
она, проводим ы й каждый тре
тий четверг месяца в ДК ВИЗа 
(9— 14 час.). Что касается те
матики занятий м етодических 
и теоретических семинаров, 
то на совещ ании пропагандис
там была предлож ена на об
суж дение новая тема: «П ро
грамма ускорения и м етодо
логические проблем ы о б ра зо 
вания и ком м унистического  
воспитания студенческой м о 
лодеж и». Она, несомненно, 
актуальна: в стране идет ши
рокое  обсуж дение  проекта 
реф орм ы  высш его и с р е д 
него специального  образо 
вания. Кроме этого, боль
шинство слуш ателей семи
наров —  преподаватели 
П редварительное обсуждение 
новой програм м ы , рассчитан
ной, кстати, на пятилетний 
срок, показало, что не всем 
семинарам она подходит. На
пример, сотрудники ЦНИЛа и 
НИС, ФУВ и его слушатели и 
д ругие подразделения, не 
им ею щ ие прям ого  выхода на 
студентов, конечно, м огут со
хранить традиционную  тема
тику.

Совещ ание реш ило: под 
робно развернуть план заня
тий первого  года обучения, 
оснастить его необходим ой 
литературой, разм ножить 
разослать руководителям  се
минаров. П редлож ения, уточ
нения, дополнения реш ено 
обсудить на очередном  сове- 
щани пропагандистов, которое 
состоится в первый понедель
ник ноября в 15 час. в парт
коме института. В. КИСЕЛЕВ, 

член парткома.

активность
комиссия из 11 человек, в ко
торую вошли секретарь парт
бюро Г. И. Ронь, декан про
фессор А. М. Волкова, доцент 
И. И. Томилов, ветераны пар
тии и др. Составлен и у т 
вержден график проведения 
собеседований с коммуниста
ми, по итогам которых на каж 
дого члена партии будет со
ставлена специальная карточ
ка собеседования с утвержде
нием партийной характеристи
ки.

Смотр боевитости поможет 
поднять на качественно новый 
этап эффективность работы 
парторганизации во всех ее 
звеньях.

•  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

X X V II съезд КПСС под
черкнул, что суть пере
стройки партийной рабо
ты —  в поиске, обновле
нии форм и методов ее де
ятельности. Сделать это 
можно только при усилии 
всех коммунистов, осуще
ствляя на всех уровнях 
коллективность руковод
ства, ответственное отно
шение к труду, развивая 
критику и самокритику 
как испытанное средство 
совершенствования любо
го дела. Именно поэтому 
в области и в нашем ин
ституте проводится смотр 
боевитости партийной ор
ганизации. Главная цель 
смотра —  повышение бое
витости партийных органи
заций факультетов и ин
ститута, коренное улучше
ние подготовки и воспита
ния врачебных кадров, 
дальнейшее совершенст
вование совместной рабо
ты с практическим здраво
охранением на основе раз
витий ‘ медицинской науки.

Задачи важные, серьез
ные, и выполнить М  мОЖ

КАК ТРЕБУЕТ ДОЛГ КОММУНИСТА
© О СМОТРЕ БОЕВИТОСТИ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

но, лишь опираясь ра ини
ц и а ти в у , активность всех 
‘•звеньев и каждого комму
ниста, укрепление дисцип
лины, повышение личной 
Ответственности за пору
ченное дело, строгий кон
троль и требовательность 
к работе каждого.

Смотр боевитости состо
ит из подготовительного 
периода и двух последую
щих этапов. В подготови
тельном периоде разрабо
тано положение о смот
ре, проведены инструктив
ные семинары, утвержде
ны смотровые комиссии —  
факультетская и институт
ская. По итогам подгото
вительного периода на фа
культетах проведены пар
тийные собрания.

Первый этап —  октябрь 
1986 —  июнь 1987 гг. В 
этот период смотровые ко
миссии анализируют дея
тельность партийной орга
низации и составляют ха- 

1 рактернстику, отражая в

ней основные положения 
ее работы.

В это же время прово
дится собеседование с ком
мунистами. В ходе его вы
ясняется, насколько член 
партии владеет проблема
ми коллектива, какую  
разъяснительную работу 
ведет среди товарищей, 
студентов, .каков его лич
ный вклад в подготовку 
врачебных кадров, воспи
тание молодежи, наконец, 
умение данного коммуни
ста проявлять непримири
мость, принципиальность в 
борьбе с недостаткаимн. 
Оценивается также участие 
коммуниста в работе пар
тийной организации, его 
активность в подготовке 
партийных собраний, об
суждении на них вопросов, 
добросовестность и иници
атива в выполнении пар
тийных поручений. Обра
щается внимание, как ком
мунист ведет себя в быту, 
участвует в воспитании де

тей. Выслушивается пред
ложение коммуниста по 
улучшению работы партий
ной организации.

С ректором и секрета
рем парткома собеседова
ние проводится на район
ной смотровой комиссии, с 
проректорами института, 
секретарями факультет
ских партийных организа
ций, членами парткома —  
на институтской, с други
ми членами КПСС —  на 
факультетских смотровых 
комиссиях.

С коммунистом может 
быть проведено собеседо
вание на смотровой комис
сии, может быть заслушан 
его самоотчет на партий
ном собрании с утвержде
нием партийной характери
стики на парткоме или на 
партийном собрании.

Собеседование с комму
нистами должно прово
диться в доброжелатель- 

'  ной форме, с учетом мне
ния товарищей по работе,

характеристики заведую
щего кафедрой, партийной 
группы, руководителей фа
культетов и института.

В отношении членов пар
тии, проявляющих недоста
точную активность, комис
сия вносит предложение 
партбюро, парткому заслу
шать их о выполнении ус
тавных требований с ут 
верждением партийных ха
рактеристик данных това
рищей на партийных соб
раниях.

Первый этап завершает
ся в нюне 1987 года под
ведением итогов на пар
тийном собрании, на кото
ром разрабатываются кон
кретные мероприятия по 
повышению результативно
сти работы партийной ор
ганизации.

Второй этап —  октябрь 
1987 —  июнь 1990 г. В нем 
предусматривается моби
лизация коммунистов, все
го коллектива на выполне

ние намеченных мероприя

тнй. Партбюро, партком 
систематически анализи
руют выполнение намечен
ных мер, индивидуальное 
участие при этом комму
нистов и информируют об 
этом партийную организа
цию. * В период второго 
этапа ректорат, другие ру
ководители обеспечивают 
действенные меры по уст
ранению недостатков, так
же с последующей инфор
мацией коммунистов. На 
втором этапе продолжают
ся отчеты членов КПСС с 
обеспечением широкой
гласности.

Конечная цель смотра —  
повышение авангардной 
роли каждого члена КПСС 
и партийной организации 
в целом, и на этой основе 
эффективное улучшение 
учебно - воспитательной, 
научной работы, делового 
сотрудничества ученых-ме- 
диков с органами здра
воохранения, а значит, бо
лее качественная подготов
ка будущих врачей.

М. ЛЕМ ЯСЕВ, 
секретарь парткома, 

профессор.



ТРУА, ОТДЫХ И Б Ы Т -  
ЗАБОТА ТВОЯ, ПРОФСОЮЗ

Одна из основных задач 
профсоюза —  воспитание 
коммунистического отно
шения к труду, как отме
тил в своем докладе на 
отчетно - выборной проф
союзной конференции сот
рудников председатель
профкома доцент В. И. 
Мшутинов. Доказательст
вом деятельности профко
ма в этом плане служит 
тот факт, что сегодня 4 
коллектива вуза носят 
звание «Коллектив комму
нистического труда», 1 7  —  
«Коллектив высокой куль
туры», 287 сотрудникам 
присвоено звание ударни
ков коммунистического 
труда. И все же надо мно
гое сделать, чтобы освобо
дить соцсоревнование от 
пут формализма, превраг 
т.нть его в мощный стимул 
повышения эффективно
сти работы на основе ши
рокой пропаганды к  внед
рения опыта передовых 
коллективов, воспитания 
на их примере отстающих. 
И  докладчик В. И. Ишутн- 
нов, и выступившие в пре
ниях асс. С. И. Киппер, 
доцент С. А. Бугаев пред
лагали пересмотреть и сок
ратить многочисленный 
перечень показателей со
ревнования.

—  Н ужно увеличить чис
ло баллов при оценке од
ного из самых важных по
казателей деятельности

кафедрального коллекти
ва —  учебно - методиче
ской работы, —  сказала 
С. Н. Киппер. —  Целесооб
разно ввести больше пунк
тов, отражающих педаго
гическое мастерство, каче
ство, результативность 
труда профессорско - пре
подавательского состава. 
Соперничество принесет 
значительно больше поль
зы, если соревноваться бу
дут кафедры одного про
филя. Хорошую репутацию 
приобрели целевые смот- 
ры-конкурсы на лучшего 
по профессии, незаслужен
но забытые в последние 
годы, профкомом. Их про
ведение необходимо возоб
новить.

Обсуждая доклад пред
седателя профкома В. И. 
Ишутинова^ председателя 
ревизионной комиссии доц. 
Л. Ф. Колпакова, высту
павшие в прениях ректор 
проф. А. П. Ястребов, 
проф. Б. А. Трифонов, 
профорг асс. М. Н. Зори
на, председатель профбюро 
лечфака доктор медиаук 
Т. Н. Постникова, зав. биб
лиотекой Н. Г. Семенова и 
другие говорили о том,что 
продолжает оставаться вы
сокой заболеваемость сот
рудников института, не 
продумана система их оз
доровления. Профком сла
бо контролирует выполне
ние администрацией меро

приятии по охране труда, 
технике безопасности (не 
выдаются даже талоны на 
дополнительное питание 
работающим во вредных 
условиях). Необходимо 
дважды в* год практико
вать отчет администрации 
о выполнении комплексно
го плана охраны труда.

Развитие наставничест
ва для молодых сотрудни
ков, массовой физической 
культуры, спорта и туриз
ма, улучшение культурно- 
массовой работы, усиление 
борьбы с пьянством и ал
коголизмом, утверждение 
в коллективе трезвого об
раза жизни, перестройка 
форм и методов работы с 
профсоюзным активом, ор
ганизация его учебы —  
все названное должно слу
жить четким ориентиром 
для нового состава проф
кома, который избрала 
конференция во главе с 
новым председателем
профкома доцентом В. Д. 
Тарасенко. Конференция 
обязала профком изучить 
все критические замечания 
и предложения трудящ их
ся и до 29 ноября этого 
года составить план их ре
ализации.

За многолетнее руковод
ство профсоюзной органи
зацией института доц. 
В. И. Ишутинов награж
ден Почетной грамотой 
ректората и парткома вуза.

1© В ПРОФСОЮЗЕ —  ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ЭНЕРГИЮ ЗА М Ы С Л О В -В  ЭНЕРГИЮ ДЕЙСТВИЙ
На общ еинститутской 

студенческой п р о ф со ю з
ной конф еренции с о т
четным д оклад ом  вы сту
пил председатель студ ен
че ского  проф ком а Г. А. 
П одгайко. Успеваемость, 
деятельность УВК, СНО, о р 
ганизация, ход и итоги 
соцсоревнования, худ о ж е ст
венное творчество студен
ческой м олодеж и, о з д о р о 
вительная и спортивно 
массовая работа, студ енчес
кие общ еж ития —  вот о с 
новные аспекты, на которы х 
п од р о б но  остановился д о 
кладчик.

Так, проф сою зны й ком и
тет не м ож ет не б е с п о 
коить сниж ение по инсти
туту о б щ е го  уровня усп е 
ваемости (почти на четыре 
процента), велико число 
отчисленны х —  только за 
прош лы й учебны й год  поч
ти 200 человек, хотя при 
поступлении больш инство 
из них имели средний балл 
выше 4. Вывод напраш ива
ется сам собой —  так слу
чилось из-за пассивности и 
равнодуш ия групп, где они 
учились, слабого контроля 
УВК, бездействия совета от
личников. Конф еренция 
приняла ряд реш ений, на

правленных на активизацию 
борьбы  за повыш ение у с 
певаемости, улучш ение о р 
ганизации соцсоревнования 
«За ув-лечещноспи! св о е й  
проф ессией».

Важ ную  роль в процессе 
становления личности и г
рает худ о ж естве н но 
эстетическое воспитание. 
17 коллективов худ о ж е ст
венной самодеятельности, 
д ействую щ ие сегодня в 
студенческом  клубе, даю т 
возм ож ность ребятам са м о 
выражаться, соверш енство
вать свое мастерство, о р га 
низую т их досуг. Но в этой 
области м ож н о  добиться 
ещ е лучш их результатов, 
если привлечь свежие си
лы приш едш их в институт 
первокурсников  и если 
культорги групп курсов и 
ф акультетов будут более 
ответственно относиться к 
своим обязанностям.

С лож ности в работе воз
никают такж е в связи с не- 
недостатком  пом ещ ений 
для репетиций.

П остоянны м  объектом  
внимания проф ком а были 
и остаю тся общ еж ития. 
Здесь тож е м ного  своих 
проблем , о них вслед за 
докладчиком  подробно

расоказал председатель 
студ го ро д ка  В. Ш кода .

П роф ком  заботится сб 
озд оровлении  студентов, в 
его планах —  увеличение 
м ощ ности  санатории я-n p о - 
ф илактория до 100 мест, 
улучш ение качества пита
ния, введение диетпита
ния и др. м ероприятия —  
этот вопрос осветила де л е 
гат от стоматф ака Н. Хай- 
рулина. С отчетом  ревизи 
онной комиссии выступила 
ее член О. Ш ам ина.

В заклю чение ректор  
проф ессор А. П. Ястребов 
'призвал студентов быть 
более деятельным и, ини
циативными в реш ении 
м ногих хозяйственных в о 
п ро со в . С туденческий
п роф ком  долж ен  стать 
вдохновителем  и зачинате
лем таких серьезных дел, 
как строительство сп ор тив
н о -о зд о р ов ите льн о й  базы 
на оз. Песчаное, нового  
студ енческого  общ еж ития.

Делегаты признали р а б о 
ту проф ком а удовл е тво р и 
тельной, избрали новый со 
став проф ком а во главе с 
ассистентом каф едры у р о 
логии В. И. М ирош ниченко .

СТАРЫЕ СТЕНЫ, СТАРЫЕ
ПРОБЛЕМЫ

(О кончание.
Начало на 1-й стр.).

м ощ и ждать неоткуда, 
комендант М . А. Каза
рина подключила о сво 
бож денны х студентов. 
Но какая от них отдача, 
если трудоем кая работа 
м ногим  ввиду слабого 
здоровья просто не по 
плечу? Правда, непло
хо пом огли сантехники 
(бригадир  С. М ацуков, 
315 гр.) и плотники (бри
гадир Е. Чулков, 461 
гр.) из внутривузовско- 
го стройотряда: п о д 
правили1 разбитые д ве 
ри, рамы, вставили зам
ки, поменяли батареи 
на всех этажах —  вот, 
пожалуй, и все, что сде
лали за август. С п о 
белкой, покраской ока
залось сложнее. Квали-

ников во главе с Е. За
харовой (328 гр.). Ребя
та украсили холлы всего 
общ еж ития с 3 по 9 
этаж. Все они очень 
непохож и д руг на друга, 
и разнообразие это о п 
ределяется тематиче
ским предназначе
нием того  или иного 
зала: детской, учебной 
комнаты, клуба ин 
тернациональной д р у ж 
бы, комната для строй
отрядовцев и наконец, 
дискозал. Именно
его  стены расписаны в 
ром антическом  стиле.

—  М о ж н о  сделать 
еще оригинальнее, эф 
ф ектней, —  считает

ра, лопаты ребята сни
мали прямо с пожарных 
щитов.

Бывали случаи, когда 
из-за отсутствия але
бастра, извести коман
д ир был вынужден 
снимать с работ маля- 
ров-ш тукатуров и от
правлять мыть полы в 
общ еж ития. Столь же 
«рационально» ис
пользовались и другие 
бойцы внутривуза: ка
менщ ики, столяры, плот
ники. «Не знал, куда лю 
дей девать, сам работу 
подыскивал, лишь бы 
не стояли», —  признзет- 
ся командир. А ведь в 
отряде только в первую

@ ОБЩЕЖИТИЕ —  ДОМ СТУДЕНТА

ф ицированные маляры 
были заняты на д р у 
гих объектах, и на эту 
работу подрядилась 
бригада «халтурщ иков», 
которая к концу се н 
тября побелила только 
пять комнат.

—  А водоснабж ение 
наладили? (Вода д о хо 
дила лишь до 3 этажа). 
Вместо ответа мне ука 
зали на го ру  труб, так 
и оставш ую ся нетрону
той. М е ж д у  тем в о б 
щ еж итие уж е начали 
прибывать студенты.

Такая ситуация ка
жется странной и *даже 
неправдоподобной. Ведь 
в этом году, как в п р о 
чем и в прош лом , спе
циально для стр о и 
тельно рем о н тны х р а 
бот был организован 
внутривузовский  строй
отряд, где были и 
плотники, и каменщ ики, 
и штукатуры, то есть 
те самые ум елые руки, 
которых так не хватало. 
Чем ж е  занимались его 
бойцы в течение трех 
месяцев? С этим в о п р о 
сом я обратилась к 
ком андиру С, Серык 
(430 группа). —  Что го 
ворить, пройдите, п о 
см отрите сами, —  п р е д 
ложил С ергей.

...Тонкая девичья ф и
гурка  расплывается в 
утреннем  тумане, а р я 
дом  взвились прям о в 
звездное небо синие 
жони. Это не сказоч
ный сон, не ф рагмент 
ром антического  ф иль
ма, а роспись в холле 
9 этажа общ еж ития по 
ул. Токарей, 31. Выпол
нила ее бригада худож -

С ергей, —  но творче
ским зам!ыс/>>ам ребят 
помеш али воплотиться 
лимит краски и бед
ность ее цветовой гам 
мы. Вот эти звезды 
м ож н о  было бы сверху 
покры ть ф осф ором . При 
вспы ш ках >цветом узы ки 
в полум раке, представ
ляете, как это получи
лось бы красиво?

П редставляю . Но 20 
грам м ов ф осф ору, как 
впрочем  и хорош их 
кистей и упом янутой 
краски, не нашлось. П о- 
истине: «если звезды на 
небе  *не зажигаю тся, 
значит, это ником у не 
нуж но!»

Но звезды —  это 
что...

—  О тряд на 80 п р о 
центов не был об еспе
чен инструментом  и 
на 70 —  пило- и стр ой 
материалом, —  считает 
командир, —  а если все 
это и поступало, то с 
опозданием  от 2— 3 дней 
до 2— 3 недель. П ол у
чая очередное зада
ние от начальника АХЧ 
П. Е. Прыткова, ему на
пример, приходилось 
слышать такое: «М ате
риал ищите сами» (?!).

Н еож иданны е п р е 
пятствия возникли в 
связи с «своевременным» 
улодом  в отпуск Инже
нера по сантехсоору- 
ж ениям  В. Н. Пшеннико- 
ва и зав. складом В. С. 
К узнецовой: без ведом а 
старш его нельзя было 
производить рем онт сан
техники, а на складе 
выдать было и нечего и 
неком у. Д оходило до  
того, что топоры, вед 

смену числилось 7G 
человек! Среди них бы 
ли хорош ие специалис
ты, настоящ ие мастера 
каменщики В. Светлакоз 
и А. Ефимов (451 гр.), 
плотник А. С окотоз 
(206), штукатур - маляр 
А. Астафьева (359) и др.

Подобные неур яд и
цы —  не новость. Они 
повторяю тся из года в 
год, но «инф ормацией 
к размышлению» пока 
не послуж или. Самым 
ответственным, п е р и о 
дом  для рем онтников, 
строителей, хоз/я йф(- 
венников д о л ж н о  стать 
лето. Д олж но, но не 
стало. Потом у что та
кое расточительное ис
пользование трудовы х 
ресурсов, бесхозяй
ственное отнош ение к 
делу —  непроститель
ны. Д о сих пор п осту
пают ж алобы от сту
дентов, прож иваю щ их 
в общ ежитии педфака, 
где не заселены ава
рийные комнаты, санфа- 
ка, где холодная вода 
идет только до 2-го 
этажа и не завершен 
рем онт крыши... Пора, 
наконец, извлечь по
лезные уроки, тща
тельно продум ать и 
организовать работу на 
будущ ий год, учесть и 
взвесить все до послед 
него гвоздя и грамма 
краски. Только тогда 
мы см ож ем  д е йстви 
тельно хорош о п о д го то 
вить общ еж ития к за
селению  и создать все 
условия для полноцен
ной учебы и отдыха 
наших студентов.

Н. ДУЗЕНКО.
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Неискоренимых привы
чек нет, и это доказывает 
сама жизнь. Еще недавно 
праздничный; стол без 
спиртного вызывал недоу
менные улыбки, насмешки, 
еще недавно бывалые ра
ботники общепита утверж
дали, что безалкогольные 
бары, кафе и рестораны 
ничего, кроме убытков, не 
принесут... Но вышло все 
иначе: посетителей не уба
вилось, а прибавилось, по
скольку- в городе оказа
лось немало любителей 
сладостей, кофе, мороже
ного, з хозяева с солид
ным опытом застолий при
шли к неожиданному для 
себя открытию: а веселить- 
ся-то можно и без вина!

И все-таки то ли по

Хмель luifMUfn, i/м лмлчий...
инерции, то ли потому, что 
«запретный плод всегда 
сладок», не перевелись 
еще поклонники «злодейки 
с наклейкой», в том числе 
и среди на.шнх студентов. 
И поэтому наряду с по
хвальными грамотами, ли
стами и благодарностями 
приходят в институт и ми
лицейские протоколы. Один 
из них на студента. 5 кур
са лечфака Д. Бебко. Н а
ходясь в г. Богдановиче на 
летней производственной 
практике, он решил, что 
недремлющее око декана
та и педагогического кол
лектива далеко, и восполь
зовался дарованной свобо
дой. Распив четыре бутыл
ки пива, Д. Бебко вме
сте с другом отправились

в общежитие С Г П Т У № 9 9 , 
где жили девушки. Но на 
пути непрошенных гостей 
возникло препятствие в ли
це вахтера и воспитателя. 
Не потерпев такого при

теснения, слушатель выс
шей школы обрушил на 
головы блюстителей поряд
ка поток грязных р уга 
тельств и оскорблении. Д у 
мал ли он в это время о 
последствиях? Вряд ли. В 
это время в голове играл 
хмель, а как свидетельст
вует русская пословица: 
«Хмель шумит, ум мол
чит». Вечер для Д. Бебко 
закончился в отделении 
милиции, где он выплатил 
штраф в 20 рублей. Дело 
было передано в институт, 
его разбирала факультет-'

ская комиссия по правона
рушениям (предс. Г. А. 
Вишневский), . вынесшая 
решение о ходатайстве пе
ред деканатом и комите
том ВЛ К С М  о выговоре с 
занесением в личное дело.

На собрании группы и 
на всех уровнях по линии 
В Л К С М  был обсужден 
А. Болотов (3 курс лечфа
ка), задержанный 1 сен
тября в нетрезвом видена 
вокзале. Не прошло бес
следно задержание и для 
А. Дягилева (5 курс сто- 
матфака). Однокурсники 
охарактеризовали обоих с 
положительной стороны: 
скромные, отзывчивые, тол
ковые ребята. Вряд ли это 
лишь заступничество и пу
стые похвалы. Просто вы

пив лишнее, они потеряли 
контроль над собой, ведь 
вино, как известно, н ум
ного в дураки вырядит.

А что заставило студен
та Г. Лагутина (6 курс пед
фака), вылетающего рей
сом Свердловск —  Орен
бург, прихватить с собой 
на посадке бутыль спир
та? Легкомыслие? Незна
ние того, что провоз в са
молете легковоспламеняю
щихся жидкостей строжай
ше запрещен? Нет, скорее 
чувство безнаказанности, 
авось, не заметят... Или 
последние сведения о пре
бывании в вытрезвителе 
студентов 303 группы 
Б. Веселова и Е. Кудри
на? Неужели не знали они 
о горькой участи своих 
предшественников, отчис
ленных из института? Зна
ли, но тешили себя надеж
дой, переросшей в уверен-

Т Р Е З В О С Т Ь  
НОРМА

ЖИЗНИ

ность: «Они попались, а
мы —  нет».

Обидно бывает за ребят, 
у которых из-за собствен
ной глупости и безволия так 
круто меняется судьба. 
Хочется верить, что для 
многих случившееся лишь 
неприятное недоразуме
ние, эпизод. Но даже та
кая случайность может 
бросить тень на человека, 
повлиять на общественное 
мнение. Не стоит забы
вать, чтр «водка красит 
нос, но чернит репутацию», 
а восстановить ее потом 
бывает очень непросто.

Н. НИКОЛЕВА.
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